

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 408

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 3'00
Extranjero, id. 4'50

Jueves 1.º de Mayo de 1902

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos cobren filial confianza á su Madre del cielo.

Resolución apostólica

Consagrar á María cada una de nuestras empresas y pedirle consejo.

Diario religioso

MAYO

Sale el sol, 4'56. Se pone, 6'58.



VIERNES

S. Atanasio, ob.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

Mes de María

En San Antonio se celebra por la mañana durante una misa que se dice á las 6.

Idem A las 7 y 1/2 misa en exposición de 1.º Viernes de mes. La función de la tarde con exposición á las 7 menos cuarto.

En el Seminario á las 6 de la tarde con misa á las 7 de la mañana y meditación.

Rosario Misa á las 7 y la función de la tarde á las 6 y 1/2.

Santiago. A las 5 de la tarde.

San Pedro A las 7 misa rezada. Tarde á las 5 y 1/2.

Ferreras. A las 7 de la tarde.

Rosario

En la capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 6 y 1/2.

FLORECILLAS

Día 1

El día 1.º de Mayo de 1573 falleció en Roma San Pío V, estrella radiante del cielo de la Orden Dominicana. Fue tan devoto de la Santísima Virgen que ni aun siendo papa dejó un solo día de rezar su Rosario entero. Para obligar á los fieles á servir á esta gran Señora con la devoción del Rosario la concedió muchas indulgencias. Restituyó á su primer estado el Oficio de la Virgen, haciendo obligatorio su rezo á los que gozasen de pensiones eclesiásticas.

Por intercesión de la Reina del Cielo alcanzó dos señaladísimas victorias para la Santa Iglesia: una en Francia contra los herejes, y otra en Lepanto contra los turcos.

Día 2

San Antonio, Arzobispo de Florencia sube hoy al cielo. Además de otras devociones que hacía á la Virgen María, rezaba diariamente las

letanías y las Horas, y estando para espirar, repetía muchas veces y con gran afecto aquellas palabras: *Sancta et Immaculata Virginitas, quibus te laudibus efferam, nescio, vuelto de cara á la Santísima Virgen, que lo venía á alentar y asistir en aquella hora de la más cruda pelea.*

ALEMANIA

¡Cristo vence!

Se habla tanto del movimiento de *Los von Rom*, organizado en Austria por los nacionalistas alemanes, que conviene decir algo del movimiento contrario, el que impulsa hacia la Iglesia católica. Escuchemos con este motivo una voz enemiga, la de un pastor protestante, M. Von der Heydt, elevado recientemente, con ocasión de una Asamblea general de la Unión evangélica verificada en New Ruppín, en el distrito de Berlín.

"Cada vez más, dice el pastor protestante, el catolicismo hace avanzar sus batallones en dirección de nuestros territorios protestantes.

Se nos habla de conversiones en España, en Francia y en Bélgica; pero ¿que significan algunos centenares de convertidos extranjeros conquistados por un trabajo largo y tenaz, frente á los enormes éxitos de la propaganda romana en los centros más poderosos del protestantismo alemán?

En Berlín y en los arrabales de la capital he contado 47 iglesias católicas servidas por 50 ó 60 Sacerdotes romanos. Todos los años se levantan algunos campanarios católicos en los centros hasta hoy exclusivamente protestantes.

Los protestantes se arrojan ellos mismos en las redes del Papa. Durante el año último, el Hospital católico de Santa Eduvigis ha recibido 2 229 enfermos católicos y 3 544 protestantes. En el Hospital de San José, las dos terceras partes de los enfermos son protestantes. Obligado por peticiones protestantes, el Cardenal Kopp va á abrir un tercer Hospital, servido por religiosas católicas. El Hospital protestante de Berlín Oeste está en manos de 16 religiosas católicas y 14 religiosas van á cuidar á los enfermos á domicilio en un centro tan protestante como Cottbus.

Los Jesuitas, que se suponen arrojados, circulan alegremente en todas direcciones. Cada dos ó tres meses la prensa católica de Berlín anuncia una gran Misión en tal ó cuál parroquia, y esta Misión es predicada por "Sacerdotes extranjeros". Yo pagaré un *thaler* á quien me pruebe que esos "Sacerdotes extranjeros, no son ordinariamente Jesuitas.

Nuestras autoridades civiles cierran los ojos y no pueden abrirlos, porque el Gobierno está en realidad, en las garras del Centro Católico.

MEDIOS DE COMBATE

Ninguno se atreve á poner en duda la obligación que todo católico tiene, de trabajar por la Iglesia y salir á la defensa de sus intereses, cuando la malicia y perversidad de sus enemigos los ponga en peligro, ya porque así lo exige la gratitud que le debe por haberle reengendrado á la vida sobrenatural y hecho partícipe de los infinitos méritos de Cristo, ya porque esta defensa equivale á la confesión delante de los hombres que de su persona y doctrina pedía Jesucristo á sus discípulos, para que El los confesase delante de su Padre celestial.

Así lo han hecho siempre los buenos católicos y fieles hijos de la Iglesia y con tal decisión y oportunidad y con consejo y poder tan divinos, que los enemigos han tenido que confesar siempre su impotencia y la admirable fortaleza de la obra de Dios.

Y aunque en todas estas luchas y combates hay que admirar en primer término la virtud de Dios que los sostiene y da la victoria cuando quiere, como para conseguirlo, se sirve de los hombres, como de instrumentos conscientes y libres, habemos de reconocer también la prudencia usada por estos en la elección de los medios de combate. en todo acomodados á la naturaleza del ataque por parte de los enemigos.

Es cierto, que á los decretos de los emperadores romanos, condenando á los cristianos á los tormentos y á la muerte, respondían éstos con el sacrificio de sus vidas; y de esta suerte vencieron, porque la sangre de los mártires era semilla fecunda de nuevos y más esforzados cristianos; pero también es cierto que cuando de las regiones del Africa se levantaron como tormentosas nubes las huestes de Mahoma, amenazando caer sobre la Europa cristiana, llevarlo todo á sangre y fuego é implantar la media luna en los lugares donde ondeara antes la enseña gloriosa del Crucificado los cristianos armaron ejércitos y flotaron naves que en las Navas y Lepanto humillaron la soberbia musulmana y salvaron de un gran peligro á toda la cristiandad.

La prensa, en libros, diarios, revistas y folletos, los mitines, las manifestaciones revolucionarias, los centros de recreo, las asociaciones, la política, las elecciones, el parlamento, etcétera, etc., son los medios que el liberalismo aprovecha para oprimirnos con sin igual tiranía.

Para luchar, pues, victoriosamente

contra ese enemigo, oigamos al sapientísimo León XIII:

"Tenga todo cristiano horror á los papeles que destilan el veneno de la impiedad y encienden en los corazones el fuego de los apetitos desenfrenados y de pasiones sensuales, y á los círculos y á los gabinetes de lectura en que circula el espíritu masonico buscando almas en qué hacer presa.

Más como se trata de una secta que lo ha invadido todo, no basta mantenerse á la defensiva, sino que es necesario descender valerosamente á las armas y luchar con ella frente á frente. Y así lo debéis hacer, queridos hijos, oponiendo prensa á prensa, escuela á escuela, asociación á asociación, congreso á congreso, acción á acción."

Catástrofe en Gláscow

Se estaba en la prueba final de un partido de football (pelota grande de goma) en el que Escocia disputaba á Inglaterra la *copa* en el parque de Ibrox, próximo á la ciudad.

Al efecto se habla construido un inmenso anfiteatro que podía contener de 70 mil á 80 mil personas. Los pescadores estaban muy excitados á consecuencia de las peripecias de la lucha; allí no se respetaba á nadie, se empujaban unos á otros, los obreros arrojaban naranjas, cortezas y otros objetos á los barcos reservados, y los policías apenas podían contener á la multitud que quería invadir la pista, viéndose obligados aquellos varias veces á rechazarla á sablazos, lo cual producía una confusión espantosa.

De pronto una parte de las gradas se hunde en una extensión de 20 á 25 metros arrastrando á multitud de personas que caen en confuso montón, dando gritos de espanto y pidiendo socorro. Sin cuidarse de los heridos, los espectadores más próximos á la catástrofe, ó por estar muy excitados, ó por huir del peligro, pretenden descender á la arena, á lo cual se oponen los guardias; produciéndose la confusión consiguiente, pero tan grande es el circuito, que los aplausos y los hurras ahogan los gritos lastimeros de las víctimas.

El juego continuó en tanto se sacaban estas, pues el prevoste de la ciudad no creyó oportuno suspender el juego por temor á un motín, y la multitud vió pasar los muertos y los heridos, sin preocuparse, creyendo sin duda que eran accidentes ordinarios en tanta aglomeración de gente.

Los muertos fueron 23 y los heridos 414.

SIPIAGUINE

Ampliamos con estas noticias del *Svet*, de San Petersburgo, las que ya tienen nuestros lectores acerca del hecho que sirve de epígrafe á estas líneas:

Sipiaguine, gravemente herido — escribe el citado periódico, — dijo á los que acudieron en su auxilio: — Ayúdame; quiero levantarme. — Pero como se le dijera que le sería más conveniente estar echado, contestó: — Sí; es preciso, me muero; ¡Dios mío cómo me gustaría ver al emperador.

Dicho esto, le dió un fuerte síncope. Cuando llegaron los médicos, le encontraron muy débil y con poco pulso; para estimular la actividad del corazón, el doctor Dmitrioso le dió inyecciones de almizcle y de éter, al mismo tiempo que el doctor Petow le hacía respirar oxígeno.

Volviendo entonces en sí, dijo Sipiaguine: — Llamad á un sacerdote; quiero comulgar. — Todos los que le rodeaban lloraban; se pidió en seguida al hospital Maximilianosky un coche de sanidad, en el que fué transportado el ministro á dicho Centro, adonde llegó en seguida el profesor Veliaminow, cirujano de la corte.

Después de practicada la primera cura se acostó el herido en una cama del piso superior; al cabo de un rato recobró el conocimiento y pidió á los presentes, entre los que estaban su esposa, sus padres y sus más íntimos amigos, que enviaran de nuevo á buscar á un sacerdote.

Llegado éste, M. Sipiaguine pidió que le ayudase á levantar el brazo para hacer la señal de la cruz, y luego añadió:

«Sólo es triste morir para las personas privadas de fé; Dios sabe que yo no quería el mal de nadie.»

Estas fueron sus últimas palabras, después de las cuales le dió un nuevo síncope; el arcipreste Sobolero, que llegó al breve rato recitó la oración de los agonizantes; todo el mundo se arrodilló y el ministro expiró á las dos y media de la tarde.

NOTICIAS BREVES

El Ayuntamiento de San Sebastián ha desechado una proposición del Alcalde relativa á que una comisión fuera á Madrid para asistir á las fiestas de la coronación.

El Alcalde piensa pagar de su bolsillo el viaje de los concejales que le acompañen.

Y, ni por esas.

—Telegrafan de Madrid:

«La rebaja en la cifra de ingresos y gastos de los presupuestos que leerá hoy á las Cortes el señor Rodríguez, es de unos veinte millones comparada con la de los presupuestos del año anterior.»

—Dicen de Valencia que ayer llegó á aquella capital el Dr. Benloch, á quien han recibido en la estación algunos canónigos del Cabildo y otras importantes personas.

El doctor Benloch está altamente satisfecho de las pruebas de cariño que frecuentemente recibe, no tan solo de sus feligreses, sino de significadas personalidades de Cataluña.

—Canalejas puede darse por satisfecho. *El País* le elogia por los conceptos que expuso en su último discurso.

«Dice que el tal discurso fué como una llamada precursora de los incendios que acaso seguirán.»

También afirma que el asunto expuesto puede contribuir al proceso de la primera crisis del nuevo reinado.

Y eso tendrá que agradecerle á su ministro la monarquía.

—Moret ha dicho en el congreso que la mayor parte de los españoles carece de sentido común.

Gran verdad, porque si no fuera así, Moret estaría ahora friendo espárragos.

—La *Gaceta* publica una Real orden de Instrucción pública concediendo como gracia especial, con motivo de la coronación del Rey, que se dispense á los alumnos no oficiales de las prescripciones del art. 7.º del Real decreto de 28 de Julio de 1900.

—Para el 17 de Mayo, fiesta de la coronación del Rey, los republicanos proyectan en Madrid la celebración de tres mitins á los que asistirán la minoría y el Directorio de dicho partido.

—Dicen de Santoña que, cerca del fuerte de San Carlos, al disparar un cartucho varios artilleros, se produjo una explosión tal, que cuatro de los soldados resultaron heridos de gravedad, siendo llevados al hospital, donde les visitaron las autoridades.

—Lerroux ha sido *descalificado* por un llamado tribunal de honor y entre otros de los hechos en que se funda la *sentencia* está que de los resultados de las causas por el estafa seguidas al Sr. Lerroux en Albacete y Madrid se deducen graves cargos morales contra dicho señor, no obstante haber sido sobresesadas.

A esos *redentores* no hay por donde cogerlos.

Pringan por todos lados.

—El tribunal de apelación de Londres ha confirmado la decisión del inferior, oponiéndose á ordenar la expulsión de los jesuitas de Inglaterra.

—Algunos periódicos dicen que se trata de encontrar en París un distrito para el republicano católico Monsieur Piou y otro para Mr. Drumont, el jefe de los antisemitas.

—Asegúrase que la minoría republicana, en vista del fallo del Tribunal de honor descalificando á Lerroux, acordará medidas enérgicas contra el mismo, siendo probable la expulsión del partido.

Créese también que la presidencia del Congreso y la Asociación de la prensa, le descalificarán.

—De cara al sol naciente.

Los tetuanistas señores marques de Mochales y Poveda, diputados y condes del Moral de Calatrava y de Peñalver y marques de Casa-Pavón, senadores, han ingresado en el partido silvelista.

—Un despacho de Paris comunica que el novelista Zola ha llegado á Jerusalén.

—Los senadores, para no ser menos seguramente que los diputados, han pedido se les conceda billete gratuito para viajar por ferro-carril.

—En Filandia han naufragado dos goletas francesas, ahogándose los capitanes y 12 tripulantes.

—Contestando Romero Robledo en el Congreso á Canalejas decía el lunes:

«Su señoría, señor ministro de Agricultura, es un actor, y yo soy otro actor, aunque no tan bueno (Risas.) ¿Porqué, pues, hemos de enfadarnos? (Grandes muestras de hilaridad.)»

Que es lo que estamos diciendo todos los días, que el parlamentarismo es una comedia.

DEL DIA

No nos duelen prendas, y hemos de decir la verdad toda entera, tal como la abrigamos y sentimos.

Para EL EBRO, hoy, 1.º de Mayo, es día de hacienda.

Para nosotros no hay más fiestas que las impuestas por Dios ó por su Iglesia.

No estamos de acuerdo con el espíritu que informa la llamada fiesta del trabajo.

Y en nombre de la libertad trabajamos hoy, sin que nos importe el parecer de nadie.

No admitimos tiranías ni de altos ni de bajos, como tampoco tenemos por que adular al poderoso ni al proletario.

A nadie nos imponemos. Tampoco admitimos imposición.

Dios y libertad, este es nuestro lema.

TORTOSINO.

CRÓNICA

Esta mañana ha recorrido las calles de la ciudad la banda *Lira Tortosense* para anunciar al vecindario la llamada fiesta del trabajo de 1.º de Mayo.

Esta fiesta, que no responde á ninguna necesidad, ni produce entre los trabajadores ningún resultado práctico, como no sea la pérdida de un día de jornal, ha caído ya en desuso en la mayor parte de las poblaciones de alguna importancia.

Este año parece que nuestros obreros se han esforzado por avivarla, holgando un buen número de los empleados en trabajos industriales.

Esta tarde han aparecido muchos comercios cerrados, presentando la ciudad el aspecto de un día festivo.

Los labradores que constituyen el elemento más granado y más numeroso de la ciudad no se ha asociado á esta mal llamada fiesta del trabajo.

*** Días atrás estuvo en ésta una comisión de agricultores de Andraity y Muro á estudiar el cultivo del olivo y la nueva fabricación de aceite que tanto renombre tienen en todos los centros comerciales. Regresaron muy bien impresionados y confían que fácilmente podrán implantarlo en su país.

*** Ha experimentado una ligera mejoría en la grave enfermedad que le aqueja, el comandante de infantería D. Bernardo Iglesias.

*** Hemos recibido el número 5 del *Bollett del Diccionari de la Llengua Catalana*, correspondiente al mes de Abril.

*** El Juzgado de este partido judicial requiere al procesado Juan Brull Bargalló para que pague mil ochocientos treinta y cinco y cincuenta y cinco pesetas, importe de la tasación de costas de la causa criminal seguida contra el mismo.

*** Ha fallecido el maestro de la escuela elemental de niños de Gandesa, D. Juan Gamundi Palos. — R. I. P.

*** En la madrugada de ayer falleció en Barcelona la preciosa niña María Luisa de Alós y Huellín hija de los señores marqueses de Alós y de Llió.

A los afligidos padres de la tierna criatura, volada al cielo en la temprana edad de la inocencia, ha de servirles de consuelo la seguridad de tener un angel que incesantemente ruegue por ello ante el trono del Altísimo.

*** Esta mañana ha terminado la tanda de ejercicios espirituales para

Sres. Sacerdotes que venía celebrándose estos días en la casa de S. José de Roquetas

*** El día 8 de este mes se celebrará en la importante ciudad de Gandesa, la feria anual.

*** La compañía de los ferrocarriles del Norte anuncia que á partir del 30 del actual, el tren correo número 712, además del servicio que presta en la actual admitirá viajeros de 3.ª clase en las estaciones de Oropesa y Benicàsim con destino á la de Castellón.

Cobro de contribuciones

El cobro de contribuciones en esta provincia, se llevará á cabo durante el mes de mayo, en los días siguientes:

- 1 y 2. Más de Barberans.
- Del 1 al 3.—Benisanet, Ascó y Tivisa.
- Del 1 al 4.—Alcanar.
- Del 1 al 5.—Uldecona.
- Del 4 al 5.—Prat de Compte y Ginestar.
- Del 4 al 6.—Flix.
- Del 4 al 7.—Batea.
- 5 y 6.—San Carlos de la Rápita, Arnes y Vandellós.
- Del 5 al 7.—Cherta.
- 6 y 7.—Caseras. Bot y Rasquera.
- 7 y 8.—Masdenverge y Mora la Nueva.
- 7 al 9.—Ribarroja,
- 8 y 9.—Aldover y Ametlla.
- 8 al 10.—García y Benifallet.
- 8 al 11.—Gandesa y Amposta.
- 9 y 10.—Freginals y Poble de Masaluca.

*** El trozo de carretera comprendida entre esta ciudad y la estación del ferrocarril está completamente intransitable. Los carreteros que se emplean en el servicio de transportes de bultos y equipajes se quejan, y con razón, hasta el punto de que entre algunos se agita la idea de cruzar por el parque si no se pone remedio al mal que denunciamos.

Sobre alhajas y prendas de ropa, se facilita dinero con muy buenas condiciones, actividad, reserva y economía. Calle de San Blás núm. 36 piso 3.º.

Pronósticos del tiempo

Como habrá de apartarse de nosotros la corriente ecuatorial atmosférica, será una quincena bastante tranquila, pues las depresiones que afectarán á nuestra península, ó serán en su mayor parte de poca intensidad y duración, ó influirán solo indirectamente.

El cambio atmosférico de relativa importancia y de carácter más general ocurrirá del 13 al 14; otros de segundo orden se desarrollarán del 1 al 2, del 5 al 6 y el 10. Los demás días serán, generalmente, de buen tiempo, menos en las regiones que se dirán.

La depresión que actuará del 1 al 2 por el Sudoeste de Irlanda, producirá en estos días algunos chubascos y tormentas en nuestras zonas septentrionales, desde donde algo se propagará hasta el centro.

El sábado 3 se formará en el Mediterráneo un centro de bajas presiones, que ocasionará alguna lluvia y tormenta en las regiones vecinas.

La depresión que pasará desde el Cantábrico al Mediterráneo entre el 5 y el 6, dejará sentir sus efectos en la península, donde se registrarán algunas lluvias y tormentas, con vientos de entre SO. y NO.

Esta depresión ejercerá influencia del 7 al 8 en las zonas próximas al Mediterráneo, en las cuales seguirán produciéndose algunas lluvias y tormentas

El sábado 10 llegará al Noroeste de la península un centro de bajas presiones, que ocasionará nuevas lluvias y tormentas, especialmente desde el Noroeste y Norte á la región central, con vientos de entre SO. y NO.

Al trasladarse el domingo 11 el centro de perturbación aérea hacia el golfo de León, disminuirá el régimen lluvioso, que se limitará á Cataluña y Aragón.

Martes 13.—Un núcleo tempestuoso avanzará sobre Galicia y otros elementos perturbadores se acercarán al Sudoeste y Sur de la península. Lluvias tempestuosas bastante generales con vientos del tercer cuadrante.

Miércoles 14.—El núcleo de Galicia se correrá hacia la bahía de Vizcaya y las fuerzas del Sudoeste se encaminarán á los parajes de Argelia. Continuará el mal tiempo de lluvias con tormentas, particularmente en las regiones próximas á los centros descritos.

Mejorará el estado atmosférico el jueves 15, porque solo quedará un mínimo barométrico en el golfo de León, que algo influirá en las regiones del Nordeste de España.

28 Abril 1902.

SFEIJON

Variado

Una excelente costumbre hay en Alemania.

Todas las criadas tienen una libreta en la cual pegan el domingo un sello de á real. El sello es donativo de la señora de la casa, quien está obligada por una ley á hacerlo.

Si la criada enferma y necesita dinero, el gobierno le reintegra en el acto el valor de sus sellos y si prefiere guardar estos para constituirse un socorro en la vejez, el gobierno respeta su deseo y abona el valor de los sellos, aunque tengan treinta años de antigüedad, siempre que se presenten con la libreta de criada en debida forma.

El sello semanal ha venido á ser, gracias á una ley digna de imitación, un verdadero seguro para enfermos y para la vejez de millares y millares de infelices criadas.

Debe tenerse en cuenta que las criadas están muy mal pagadas en Alemania.

—De las mediciones oficiales recientemente realizadas, resulta que España posee 50 millones de hectáreas de terreno que podría ser labrado ó cultivado; pero de todas ellas solo están cultivadas 2.412.000, é incultas, abandonadas 47 y pico de millones. Es decir, que hay dos millones de hectáreas y algunas más en cultivo donde existen 18 millones de habitantes próximamente.

**

—En Filadelfia se ha inaugurado un asilo para obreros sin trabajo. El edificio tiene ocho pisos, un comedor capaz para 200 personas, sala de baños, sala de lectura y 200 alcobas, nuevas y ventiladas.

A todo obrero que llega, se le dá un volante del registro, y enseguida se le hace pasar al salon de baños. Después come y se le dan dos horas de recreo en el jardín ó en la sala de lectura. Por último, se le lleva á uno de los talleres—que los hay para todos los oficios—y se le hace trabajar cuatro horas. Y cuando se prueban

sus aptitudes y capacidades, se le busca empleo en un taller, almacén ó fábrica.

Extranjero

Los belgas en el Congo

París, 30.—*El Siglo XX*, de Bruselas, dice que la situación del Congo se agrava.

Añade que un batallón ha sido atacado por los indígenas insurrectos de Uganda.

De las elecciones

París, 30.—De las estadísticas formadas resulta que de once millones de electores han votado cinco con los ministeriales, tres en favor de las oposiciones y otros tres se han abstenido.

Explosión

París, 30.—Comunican de Nueva York que ha ocurrido una explosión de gasolina á bordo del submarino *Fulton*, resultando un oficial con graves lesiones y cuatro marineros con heridas de bastante importancia.

Declaraciones de Waldeck-Rousseau

París, 30.—Interrogado acerca del resultado de las elecciones el presidente del Consejo de ministros monsieur Waldeck Rousseau, ha declarado éste que las elecciones han dado un resultado favorable al Gobierno, habiendo sido inútil la lucha; pero que creía de su deber presentar su dimisión, sobre todo, después de haber obtenido una gran mayoría, que le permite obrar con más libertad en estos momentos.

Krüger mejorado

París, 30.—Telegrafía de La Haya que el presidente Krüger se encuentra muy mejorado de sus dolencias, como lo prueba el haber salido ya á dar un paseo.

Una mina

San Petersburgo.—Es objeto de todas las conversaciones la noticia contenida en un telegrama de Versovia según la cual Enrique Sienkiewicz célebre autor de "Quo Vadis", ha tenido la suerte de que se descubriera en una quinta de su propiedad un manantial ferruginoso.

Puede ser para el ilustre novelista el hallazgo de este manantial un negocio de considerable importancia, pues se sabe que una sociedad ha ofrecido á M. Sienkiewicz la cantidad de 5.000 rublos al año por la explotación del negocio.

TELEGRAMAS

En favor de Prat de la Riba

Madrid, 30, 17:51.—El diputado señor Sala y Cava ha conferenciado con el señor Moret, á propósito del proceso que se sigue al director de *La Veu de Catalunya*, señor Prat de la Riba.

Ha dicho el señor Sala que, aun cuando él no es catalanista, representa un distrito donde el señor Prat tiene familia é intereses, y celebraría que fuese dicho señor incluido en el

indulto que ha de concederse con motivo de la coronación del Rey.

El señor Moret ha contestado al señor Sala, que aun cuando la causa que se sigue al señor Prat de la Riba no ha sido fallada, propondrá que sea indultado lo mismo que otros señores á quienes se sigue causa por análogos delitos de imprenta.

Prometió llevar el asunto á la aprobación del Consejo.

Divergencias entre los boers.

París 29.—Los informes de origen inglés respecto á las negociaciones seguidas en Africa del Sur, suponen que entre los boers existe un verdadero dualismo, pues en tanto que Schalk Burger, Botha y Delarey se muestran propicios á aceptar las bases propuestas por el general Kitchener, De Wet y Steijn se presentan irreconciliables. De las consultas hechas á los jefes de otros comandos sólo se sabe por despachos de Lorenzo Marquez á un periódico belga, que los boers que operan cerca de la colonia portuguesa se han negado á aceptar las propuesta condiciones de Paz.

La opinión general cree que si no se modifican las proposiciones del general Kitchener, será imposible su aceptación.

Suceso tragico

Madrid, 30.—Telegrafía de Alcalá la Real, dando nuevas noticias del criminal que estaba parapetado en su casa después de haber matado á mujer, á su suegro y á un guardia civil.

Un teniente de la guardia civil que pasaba por allí, á pesar del peligro de su vida, se aproximó á la casa, y desde aquel sitio le rogó que se entregara.

El criminal contestó que no se entregaba y disparó un tiro contra el teniente sin hacer blanco.

Entonces el oficial amenazó al rebelde diciéndole que iba á pegar fuego á la casa, pero esta amenaza tampoco dió resultado.

En vista de esto, el teniente suplicó la madre y á una hermana del asesino, que vinieran al lugar donde éste estaba parapetado; y como la primera estaba enferma, la hermana, desde un sitio próximo donde no corría peligro, le llamó, suplicándole que se entregara.

El asesino le contestó:

—Vete, que no te mate á ti también.

Y como insistiera la hermana, él le replicó?

—Me voy á matar, vete.

Pocos momentos después sonó un disparo.

El asesino se había atravesado el cráneo de un balazo.

En el intermedio de los sucesos que acabamos de relatar, el asesino echó dinero á los guardias que le sitiaban, diciendo:

—Tomad, para que paguéis á los peones que se lleven al muerto.

Es un caso práctico que se presenta ante el Tribunal Supremo, cuya resolución interesa á la jurisprudencia.

El 1.º de Mayo

Telegramas recibidos de varias poblaciones comunican los preparativos que se hacen para mañana, 1º de Mayo, consistentes en jiras, mitins, manifestaciones pacíficas, etc.

En resumen: holgar todo el día de mañana.

Ante el Supremo

Ante la Sala primera del Tribunal Supremo ha defendido hoy el abogado don José Giera un recurso contra una sentencia de la Audiencia de Barcelona, sosteniendo, según la legislación catalana, que no es aplicable á los hijos naturales en Cataluña

el Código civil, el derecho de legítima del padre que deja herederos legítimos.

IMPORTANTE REGALO

á nuestros lectores

Carrera breve y sin gastos.

No más rutina

Por 5 pesetas en Tortosa, ó 5'75 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de 96 páginas, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, inventarios, Balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada

Contabilidad mercantil simplificada

al alcance de todas las inteligencias, por el profesor mercantil don MANUEL F. FONT, para hacer la carrera del comercio y la de Teneduría de Libros en teoría y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á D. Arturo Voltes, hasta el día 31 de Mayo, Comercio de libros, Tortosa.

José Mangrané

Médico Cirujano Homeópata, Ex-ayudante de la Policlínica del Dr. Royo

Consulta gratis de 10 á 12

Mayor S Principal (Jesús)

TORTOSA

PERSIANAS

En el acreditado Establecimiento de la Sra. Vda. de Marqués acaba de llegar un gran surtido de Persianas de todas clases y colores á precios muy económicos.

En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes núm. 5, vulgo Carmen.

AVISO IMPORTANTE

GRAN SASTRERIA

"El Progreso,"

El dueño de este establecimiento participa á su numerosa clientela y al público en general, que acaba de recibir un gran surtido de generos propios para la temporada de verano, de las mejores fabricas de Sabadell.

Alta Novedad y baratura.

Existencia permanente, en géneros para trajes negros de vestir, como son, Tricots, Estambres, Jergas Viñas, Armures, Alpacas, Driles, todo á precios muy reducidos.

Especialidad en la medida

No comprar sin antes visitar esta casa, que es la más antigua en su clase y la más económica en precios.

Sastrería "El Progreso,"

7 y 9 Carbó—7 y 9—Tortosa

Señores Profesores de Música

Gratis Catálogos ilustrados de pianos, armoniums y acordeones.—Precios económicos

NOTA: No confundir con los instrumentos (productos puramente comerciales) contruidos expresamente para la venta á plazos.

MARASSÉ.—Barbará, 2.—BARCELONA

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruivan pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante. 50 pesetas
- Idem para id., brillante muy grueso. 100 "
- Alfiler idem id. 25 "
- Alfiler idem id. (brillante muy grueso). 50 "
- Anillo para señora ó señorita, idem id. 25 "
- Pendientes (par) para señorita, idem id. 25 "
- Idem para señora, idem id. 50 "
- Idem para id. (brillantes gruesos). 100 "
- Idem para niñas (verdadero regalo). 25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán. (Italia).

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner. - Tortosa.

LIBRERIA DE FIDEL REBULL TIVISA

Se recomienda el ensayo de los Cirios elaborados en esta Casa, con cera pura de abejas.

Devocionarios

Propios para primera Comunión

Hay un completo surtido á precios muy reducidos, en el Establecimiento de Librería de VOLTAS.

Angel, 7.--TORTOSA

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla. Precio. - 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES. - TORTOSA

Gastos de correo á más.

EXQUISITOS

CHOCOLATES

RR. PP. BENEDICTINOS

¡Pruebense!

Las personas que deseen tomar el más puro é higiénico de los chocolates deben probarlos

TRES

UNICAS CLASES:

A 2, 2'50 y 3 pesetas

Paquete con canela,

sin ella

y á la vainilla

De venta en Tortosa:

D. Enrique arpa

DISPONIBLE